



Du hast zum Jahresbeginn Post von Deiner Krankenversicherung über einen steigenden Zusatzbeitrag bekommen?

Damit bist Du nicht allein. 82 der 94 gesetzlichen Krankenkassen haben ihren Beitragssatz um fast 1% erhöht. Spätestens auf der kommenden Lohnabrechnung zeigt sich, was das bedeutet: Weniger Netto vom Brutto. Für uns ist klar:

Eine gute medizinische Versorgung hat ihren Preis. Es sollte aber effizienter gehen. Um die Arbeitnehmer zu entlasten und auch die Akzeptanz der Sozialversicherungen langfristig zu sichern, wollen wir die Sozialversicherungs-beiträge perspektivisch wieder auf die 40 Prozent senken.

In einem ersten Schritt werden wir dafür sorgen, dass es keine weiteren Verschiebungen von gesamtgesellschaftlichen Aufgaben zu Lasten der Beitragszahler geben wird.



Dein Betrieb hat fünf offene Stellen und niemand ist zu finden?

Gleichzeitig hat kaum ein Schüler je von Deinem Berufszweig gehört? Gut 70.000 offene Ausbildungsplätze gibt es jährlich.

Und gleichzeitig ähnlich viele Jugendliche, die einen Ausbildungsplatz suchen. Deutschland hat ein Matching-Problem zwischen jungen Menschen und Betrieben. Das wollen wir schnellstmöglich ändern. Berufsorientierung in allen Schulformen ist hierfür entscheidend. Innovative Konzepte für Schulabgänger, Studienabbrecher und -zweifler, wie das Freiwillige Handwerksjahr, müssen sich mehr herumsprechen. Und auch Gering-qualifizierten wollen wir zum Berufsabschluss verhelfen.

Deshalb werden wir Teil- und Weiterqualifizierungen stärken und in weiteren Berufen einführen.



Du stehst auf qualitativ hochwertige Produkte, Made in Germany? Billig-Importe aus Fernost sind Dir zuwider?

Uns auch! Wir wollen, dass Deutschland eine führende #Industrieland bleibt. Doch seit 2022 sinkt die Wettbewerbsfähigkeit, Investitionen gehen zurück, Stellen werden abgebaut. Dabei ist die Industrie wichtig:

Ein Viertel der deutschen Wertschöpfung, fast jeder vierte Arbeitsplatz, und dazu gut bezahlt, leistet die produktive Wertschöpfung.

Für uns ist deshalb klar: Industriekunst ist zwar schön anzusehen, aber bitte nicht flächendeckend. Statt ideologische Grabenkämpfe zu führen, braucht Deutschland eine Industriepolitik, die auf Stabilität, Innovationskraft und Wettbewerbsfähigkeit setzt. Die Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer in unserer Industrie haben kein Vertrauen verdient, sondern verlässliche Perspektiven. **Als Christdemokrat kämpfen wir dafür, dass wir in Europa und Deutschland Rahmenbedingungen schaffen, die Zukunftssicherheit bieten – für Unternehmen und Beschäftigte gleichermaßen.**



In Deinem Betrieb gibt es keinen Arbeitnehmervertreter?

Nur noch knapp jeder dritte Beschäftigte in der Privatwirtschaft wird von einem Betriebsrat vertreten. 1996 waren es mit 49 Prozent noch die Hälfte. Generell zeigt sich: Je kleiner die Betriebe, desto seltener gibt es einen Betriebsrat. Die #Arbeitnehmer haben in der Theorie zwar das Recht, einen Betriebsrat zu gründen. In der Praxis wird das vom #Arbeitgeber aber immer noch viel zu oft unterbunden. Und wenn die Arbeitgeber offen gegen Betriebsratsgründungen vorgehen, darf es keinen wundern, dass wir weniger Betriebsräte haben. Wir werden sicherstellen, dass #Betriebsratsgründungen nicht verhindert werden. Zudem wollen wir digitale Wahlen im Betriebsverfassungsgesetz verankern und auch Zugangsrechte von Betriebsräten ans digitale Zeitalter anpassen.



Eine Krankenhausplanung ohne Auswirkungsanalyse?

Das klingt wie über's Knie gebrochen? Nichts anderes hat die Ampel-Regierung mit ihrer Krankenhausreform kurz vor Weihnachten gemacht. Statt Länder und Kommunen, Fachleute, Krankenhausgesellschaften, Ärzte- und #Pflegeverbände in den Prozess konstruktiv einzubinden, wurde mit der Brechstande registriert. Für uns ist klar: Eine Krankenhausreform war und ist notwendig. Und vieles wurde richtig angegangen. Schließlich diente die Krankenhausreform aus NRW von Karl-Josef Laumann als Blaupause. Doch lassen sich ohne eine bundesweite Auswirkungsanalyse die Folgen der Reform nicht abschätzen. Und auch die Kriterien für den ländlichen Raum sind zu hochgesteckt worden. Unser Ziel ist es, einen kalten Strukturwandel in der Krankenhauslandschaft zu verhindern. **Fehlsteuerungen in Folge der Krankenhausreform werden wir daher korrigieren.**



Unsere Themen und Positionen im Bundestagswahlkampf



Dein Lohn steigt und gleichzeitig wird alles teuer?

Die Inflation war in den letzten Jahren der größte Dämpfer von Lohnerhöhungen. Gleichzeitig erzielte der Staat Mehreinnahme durch die Inflation. Wir wollen diese schleichende Steuererhöhung stoppen. Mit dem Tarif auf Rädern werden wir den Steuertarif automatisch an die Inflation anpassen. Und auch Einkommensteuertarif werden wir deutlich abflachen und den #Grundfreibetrag erhöhen. Wir wollen so die arbeitende Mitte deutlich entlasten.